



言問小だより

9月号 令和6年9月2日

ホームページ

URL:<http://www.sumida.ed.jp/kototoisho/>

墨田区立言問小学校

校長 中嶋 保徳

郵便番号 131-0033

墨田区向島 5-40-14

電話番号 3625-0315

FAX番号 3625-2156

「メダカ」から見えるもの

校長 中嶋 保徳

いつもより、少し長い夏休みが終わりました。シーンとしていた言問小にも、子供たちの明るい笑顔と元気な声が響き、一気に彩りが増したような感じです。

夏休み中にはラジオ体操や様々な催事に顔を出させていただきました。どこに行っても子供たちの笑顔を見る事ができました。夏休み中子供たちを温かく見守ってくださいました保護者、地域の皆様に心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

さて、今日は写真にある「メダカ」の話です。このメダカは「泳ぐ宝石 メダカのあずちゃん」といいます。玄関にもいたので知っている方もいるかと思います。区内のある廃校になってしまった中学校の池で見つかり、この名前は令和4年9月に命名されました。「もしかして希少種！」と思われるかもしれませんが、残念ながら雑種です。発見されたときは日本の固有種でもあり、希少種でもある「ミナミメダカ」の可能性もありました。令和3年に墨田区を通じて、すみだ水族館が遺伝子検査をしてくれました。検査の結果、残念ながら品種改良のヒメダカとの交雑を経たものであったことが分かりました。このメダカは「品種的」には貴重な種ではなかったのですが、区内の中学校で十数年も大事に育てられたメダカということで、これからも大切にしよう！当時は山本区長も参列しての命名式を行った「由緒正しきメダカ」ということになります。

今の6年生はこのメダカを通してすみだ水族館の方に授業をしていただきました。その時に少しお話したことがあります。

「もしかしたらお父さんやお母さんが子供のころ通った学校で10年以上も、地域の子供たちの愛情を受けて生きてきました。今の子供たちが大きくなっても元気に地域の学校で大切に育つといいですね。」

とお話ししていただく一方、

「生命の多様性という意味では、魚などの生き物が簡単に自然に放されてしまうのは大変な事件です。もしかしたらこのメダカも、貴重な品種だったかもしれません。でも、外来生物などが川に放たれたことで純粋な種ではなくなりました。命に責任をもつ、自然の多様な生物の種を守るという点では最後まで、きちんと面倒を見ることはとても大切なことなんです。」

メダカは、育成や繁殖がしやすい分、様々な雑種が生まれやすいというのもまた事実です。とつても小さい命ですが、そこからは、自然保護（種の保護）の難しさ、命の大切さという様々なものが見えてきます。

言問小の3階のビオトープには既にメダカたちが泳いでいます。この夏、亀池の横に小さな池をつくりました。そこに「あずちゃん」をもらってこようと思います。「あずちゃん」がそのうち「ことちゃん」と言われるくらいずっと命を繋いでくれればと思います。



9月の行事予定

日	曜	予 定
1	日	
2	月	全校朝会【3時間授業 給食なし】 高遠説明会
3	火	発育測定2年 給食始
4	水	プール納め集会 発育測定3年 第14:30~
5	木	発育測定1、4年 安全指導日
6	金	クラブ 発育測定5、6年
7	土	
8	日	
9	月	朝の挨拶運動6年1年(~11日) アタック まなびの教室授業公開 スーパーマーケット見学3年
10	火	5時間授業
11	水	4時間授業
12	木	避難訓練 言問塾
13	金	委員会 交通安全教室2年 まなびの教室授業公開 レインボー活動(昼休み)
14	土	
15	日	
16	月	敬老の日
17	火	全校朝会 高遠事前健診 チャレンジ教室1年始
18	水	高遠移動教室5年始 第14:30~
19	木	給食試食会
20	金	高遠移動教室5年終
21	土	
22	日	秋分の日
23	月	振替休日
24	火	
25	水	【1~5年4時間授業】 研究授業6年5時間
26	木	運動会スローガン発表集会【4時間授業】 保護者会
27	金	
28	土	【土曜授業】道徳授業地区公開講座 学校説明会 まなびの教室説明会
29	日	
30	月	全校朝会

【9月の生活目標】

- 自分からあいさつをしよう
- 規則正しい生活をしよう



委嘱式

今年度1年間、学校外の見守りをしてくださる地域の5町会代表の方々をお招きし、委嘱状をお渡しする式を催しました。全校児童で、「よろしくお願いします。」と挨拶をしました。



水泳指導・夏季水泳指導

体育部

今年度の水泳指導が終了しました。安全管理を徹底するほか、講堂で準備体操をしてからプールサイドに行ったり、こまめに水分をとったりして、暑さ対策をしてきました。安全第一でルールを守って、自分の目標に向かって取り組むことができました。

子供たちは水遊びや泳ぐことを通して気持ちよさや楽しさを感じることができたようです。また、高学年は着衣泳を、低・中学年は映像で水の怖さについて学習しました。

お箏に親しもうの会

音楽専科

「お箏に親しもうの会」は、6年生有志10名が参加しており、講師の先生のご指導の下、月に2回程度、活動しています。今年度は、10月に墨田中学校で行われる「ハートフルコンサート」や11月の校内音楽会での発表に向け、普段あまり触れることのできないお箏の練習に励んでいます。

